
19 ноября 2023 года в Чебоксарах состоялся V 
совместный Пленум Комитета и КРК Чувашского 
республиканского отделения КПРФ. 

По традиции вначале было вручение партийного 
билета. В КПРФ принят житель Урмарского рай-
она С.Г. Грачёв. 

Пленум рассмотрел следующую повестку дня:
– О задачах Чувашского республиканского от-

деления КПРФ по выполнению Постановления VII 
(октябрьского) совместного Пленума ЦК КПРФ «О 
работе народных лидеров в массах и задачах по вы-
полнению Программы Победы».

– Об Обращении Центрального Комитета КПРФ к 
народу России «В будущее – с Лениным!».

– О переименовании площади Республики в городе 
Чебоксары.

Докладчиком по всем вопросам был первый секре-
тарь Комитета Чувашского республиканского отделе-
ния КПРФ А.М. Андреев. Участ-
ники Пленума также в режиме 
видеоконференцсвязи ознако-
мились с презентацией депута-
та Государственной Думы С.И. 
Казанкова, связанной с работой 
народного предприятия «Звени-
говский».  В прениях выступили 
товарищи А.М. Швецов, М.В. 
Козлов, Д.В. Петрова, А.Д. Фё-
доров, Л.Г. Вавилова, А.А. Ти-
мофеев, Н.Н. Фёдоров.  

Заслушав и обсудив доклад 
первого секретаря Комитета Чу-
вашского республиканского отде-
ления КПРФ А.М. Андреева по 
первому вопросу, Пленум отме-
тил, что работа партии в совре-
менных условиях осложняется обострением общего 
кризиса капитализма. На нарастание системных проти-
воречий крупный капитал отвечает усилением эксплу-
атации трудящихся, уничтожением демократических 
прав и свобод, поддержкой неофашизма, развязыва-
нием войн и конфликтов. Объединённый Запад осу-
ществляет политику неприкрытой агрессии в отноше-
нии России. Нарастают русофобия и антикоммунизм.

Коммунисты занимают твёрдую позицию в противо-
стоянии с буржуазной реакцией, усиливают свою борь-
бу за справедливый мир и социальный прогресс. Клю-
чевая задача левопатриотических сил России состоит 
в том, чтобы добиться изменения баланса сил в стране 
в пользу социализма. За 30 лет с момента своего воз-
рождения КПРФ накопила большой опыт созидатель-
ной деятельности. Руководители регионов «красного 
пояса» защищали Россию от разрухи времён Ельцина. 
Правительство Примакова – Маслюкова спасло страну 
после дефолта 1998 года. Народные предприятия П.Н. 
Грудинина, И.И. Казанкова, И.А. Сумарокова многие 
годы демонстрируют успешный опыт развития на кол-
лективных началах. Под руководством коммунистов 
А.Е. Локтя, С.Г. Левченко, А.Е. Клычкова, В.О. Коно-
валова, А.Ю. Русских достигнуты важные результаты 
в социально-экономическом развитии Новосибирска, 
Иркутской и Орловской областей, Республики Хакасия, 
Ульяновской области.

На региональные выборы 2023 года КПРФ шла к 
избирателям с Программой Победы, опирающейся 
на уникальный опыт и глубоко выверенный анализ. 
Партии удалось получить поддержку миллионов со-

граждан. Коммунисты вновь убедительно подтвердили 
свою политическую устойчивость и статус главной оп-
позиционной силы страны.

В принятом Постановлении «О работе народных 
лидеров в массах и задачах по выполнению Про-
граммы Победы» говорится, что Комитету Чувашско-
го республиканского отделения политической партии 
КПРФ, комитетам местных отделений КПРФ, первич-
ным партийным отделениям считать вопрос пропаган-
ды созидательного опыта КПРФ одним из приоритетных 
направлений деятельности по реализации Программы 
Победы. Сочетать эту работу с идейным укреплением 
партии, ростом её рядов, усилением влияния в массах, 
формированием широкого фронта народно-патриоти-
ческих сил, проведением избирательных кампаний. 

Продолжить популяризацию антикризисных мер 
партии, опыта работы её губернаторов и управленцев 
с целью укрепления влияния КПРФ в массах. Наращи-

вать пропаганду программных 
подходов КПРФ в качестве аль-
тернативы капиталистической 
деградации. Усилить работу по 
политическому просвещению 
масс и разоблачению олигархи-
ческого характера сложившейся 
в России системы. Продолжить 
систематическую пропаганду 
программных подходов КПРФ и 
управленческой практики А.Е. 
Локтя, С.Г. Левченко, А.Е. Клыч-
кова, В.О. Коновалова, А.Ю. Рус-
ских, других товарищей.

Усилить контрпропаганду 
в борьбе с антикоммунизмом, 
антисоветизмом и русофобией, 
наращивать противодействие 

попыткам фальсификации истории. Активнее разо-
блачать агрессивную сущность империализма, его 
политики по разжиганию вооружённых конфликтов и 
поддержке фашизма. Продолжать помощь жителям 
прифронтовых территорий, участникам специальной 
военной операции и членам их семей.

Фракциям КПРФ в Государственном Совете Чуваш-
ской Республики и в местных представительных орга-
нах, депутатам-коммунистам всех уровней развернуть 
работу по нормативному оформлению положений 
Программы Победы. Усилить использование возмож-
ностей депутатской вертикали партии для выполнения 
наказов избирателей, решения проблем граждан, реа-
лизации потенциала протестного движения.

Комитету Чувашского республиканского отделения 
политической партии КПРФ, комитетам местных от-
делений КПРФ рекомендовано продолжить работу по 
обобщению опыта народных лидеров КПРФ.  На этой 
основе осуществлять подготовку материалов для ис-
пользования в аналитической и информационной ра-
боте.

Из Постановления по второму вопросу: Бюро 
Комитета Чувашского республиканского отделения 
КПРФ, комитетам местных партийных отделений, пер-
вичным отделениям КПРФ продолжить обсуждение 
Обращения ЦК КПРФ к народу России «В будущее – с 
Лениным!» и довести его до широких слоёв населения.

Пленум также решил обратиться к властям Чу-
вашии с предложением вернуть площади Респу-
блики в Чебоксарах историческое имя В.И. Ленина.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

КПРФ ВСеГДА 
С АРМИей                              

И НАРОДОМ!
Публикуем комментарий лидера 

КПРФ и народно-патриотических сил 
России Г.А. Зюганова, размещённый на 
его официальном канале в мессендже-
ре Telegram.

«Мне всегда приятно получать 
обратную связь от наших до-
блестных бойцов, которые 

благодарят КПРФ за поддержку. Со своей 
стороны обещаю, что мы вместе с нашими 
союзниками продолжим это важное и бла-
городное дело. 

Не перестаю повторять, что КПРФ – 
единственная партия, которая начала по-
могать Донбассу с 2014 года. Мы всегда  
понимали, что Новороссия должна быть с 
Россией. Не только потому, что это искон-
но русская территория, но и потому, что это 
вопрос выживания и сохранения Русского 
мира.    

За 9 лет мы направили порядка 20 тыс. 
тонн гуманитарных грузов. При этом наши 
губернаторы и товарищи занимаются не 
только организацией сбора помощи, но и 
лично доставляют её на линию боевого со-
прикосновения. 

Важно подчеркнуть, что в действующей 
армии большой популярностью пользу-
ются шевроны в виде Государственного 
флага СССР с серпом и молотом, а также 
Знамя Победы. Поэтому, передавая нашу 
помощь бойцам, мы всегда сопровождаем 
её красным флагом СССР, который служит 
символом преемственности и причастно-
сти к великому победному прошлому.

Очень скоро мы направим очередной 
гуманитарный конвой на Донбасс. В этом 
конвое будет много нового и нужного как 
для наших героических воинов, так и для 
многострадальных жителей Донбасса. 
Убеждён, что мы обязательно победим! 
Ведь другого пути для нашей страны про-
сто не существует.  

Особая благодарность за видео с пере-
довой нашим товарищам и активистам из 
Крыма – Илье Донченко, Эдуарду Мищуну, 
Алексею Кружинскому, а также Евгению Ай-
дагулову, которые, рискуя жизнью, регуляр-
но доставляют помощь в самые опасные 
точки на линии боевого соприкосновения».

Клуб «Возрождение»   
приглашает 

на первое занятие

При Чебоксарском горкоме КПРФ на-
чинает работу общественно-полити-
ческий клуб «Возрождение». Основ-

ная его задача: учёба партийцев (особенно 
молодых), комсомольцев и сочувствующих, 
ознакомление их с сегодняшней политиче-
ской, экономической и культурной ситуаци-
ей в стране через призму работ классиков 
марксизма-ленинизма – К. Маркса, Ф. Эн-
гельса, В.И. Ленина, И.В. Сталина.

Занятия клуба, которые решено органи-
зовывать в каждую последнюю субботу ме-
сяца, будут проводить известные учёные, 
общественные и политические лидеры. 
Первое заседание состоится 25 ноября в 
11 часов. Его тема: «Борьба В.И. Ленина за 
создание и сплочение партии большевиков 
– путь к Октябрьской революции». На него 
также приглашаются секретари первичных 
партийных организаций города. 

Чебоксарский горком КПРФ.

Информационное сообщение о работе V совместного Пленума 
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Тушинский райсуд Москвы вынес приго-
вор бывшему министру строительства 
и заместителю губернатора Нижегород-

ской области Валерию Англичанинову. Его 
признали виновным в особо крупном мошенни-
честве (его компания не сдала многоквартирный 
дом для сотрудников ФСБ России в Чехове Мо-
сковской области, пишет «Ъ-Приволжье». Госза-
казчик оценил требования ФСБ к застройщику в 
227 млн. рублей.)  и приговорили к четырём го-
дам колонии общего режима. Англичанинов вы-
слушал приговор из следственного изолятора 
Нижнего Новгорода, где он находится по другому 
уголовному делу – о мошенничестве со средства-
ми дольщиков.

В суд ушло дело экс-министра социаль-
ной политики Нижегородской области 
Натальи Исаевой. Её обвиняют в полу-

чении 1,5 млн. рублей взяток. В качестве возна-
граждения ей привозили материалы для стро-
ительства коттеджа и выполняли ремонтные 
работы в квартире.

Главу администрации Ленинского района 
Нижнего Новгорода Александра Кулагина 
отправили в отставку. Причины не озву-

чены. Известно лишь, что в этом году в ленин-
ской администрации произошёл коррупционный 
скандал. Уголовное дело завели на заместителя 
главы Валерия Лунева, который фиктивно трудо-
устроил в Дом народного единства свою подчи-
нённую. Чиновника уволили в сентябре в связи с 
утратой доверия.

В Башкирии осуждены два министра и 
три чиновника по делу об очистных со-
оружениях в Кумертау. Фигурантами про-

цесса стали министр жилищно-коммунального 
хозяйства региона Борис Беляев, министр стро-
ительства и архитектуры Рамзиль Кучарбаев, 
замначальника управления капстроительства 
республики Рамиль Сафин, экс-заместитель 
мэра Кумертау Юрий Куров и начальник отдела 
управления капстроительства Шадмурат Биким-
бетов. Из признали виновными в превышении 
должностных полномочий с причинением тяжких 
последствий. Кучарбаев лишён свободы на три 
года в колонии-поселении, Беляев – на два года 
и два месяца там же. Сафин, Бикимбетов и Куров 
получили по два года условно с испытательным 
сроком на полгода. Прокуратура сочла приговор 
мягким и будет его обжаловать.

16 ноября Новочебоксарское городское 
Собрание депутатов официально до-
срочно прекратило полномочия си-

ти-менеджера Дмитрия Пулатова, расторгло 
с ним контракт и применило к нему взыскание в 
виде увольнения с муниципальной службы в свя-
зи с утратой доверия. До этого Дмитрий Пулатов 
целый месяц находился под домашним арестом. 
Его обвиняют в превышении должностных полно-
мочий и нарушении антикоррупционного законо-
дательства.

Указом главы республики от 20 ноября На-
дежду Колебанову освободили от долж-
ности руководителя Государственной 

службы Чувашской Республики по конкурент-
ной политике и тарифам. Она уволена по соб-
ственной инициативе, уточняется в документе.

Задержан замдиректора департамента го-
сполитики и регулирования в сфере раз-
вития особо охраняемых природных тер-

риторий Минприроды РФ Алексей Яковлев. 
Это связано с его прошлым местом работы в нац-
парке «Таганай» в Челябинской области. Детали 
пока не раскрываются, сообщает РИА Новости.

Фигурантом уголовного дела стала ве-
дущий бухгалтер управления обра-
зования администрации Дивеевского 

муниципального округа Нижегородской обла-
сти. Её обвиняют в присвоении 1,6 млн. рублей. 
Установлено, что она начисляла зарплату и ко-
мандировочные расходы себе как сотруднице Су-
воровской основной общеобразовательной шко-
лы, в которой никакую трудовую деятельность не 
осуществляла.

Сотрудницу администрации Ярабайка-
синского сельского поселения Моргауш-
ского района, которая в момент совер-

шения преступления исполняла обязанности 
главы администрации, суд оштрафовал на 50 
тыс. руб. За то, что она подписала акты приёмки 
не выполненных до конца работ по ремонту воин-
ского обелиска в деревне Костеряки и въездных 
ворот в деревню Иштереки. 

Действующему главе Алатыр-
ского муниципального округа Нине 
Шпилевой предъявлено обвине-
ние в совершении двух эпизодов 
преступления, предусмотренного 
ч. 1 ст. 285 УК РФ (злоупотребле-
ние должностными полномочия-
ми), сообщают «Вести Чувашии» 
со ссылкой на СУ СКР по региону. 

По версии следствия, в период с 
мая по ноябрь 2017 года обвиня-

емая, занимая вышеуказанную долж-
ность, заключила с коммерческой ор-
ганизацией договоры купли-продажи 
двух квартир, предназначенных для 
последующего предоставления де-
тям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей. При этом 
приобретённые квартиры не соот-
ветствовали требованиям, предъяв-
ляемым к благоустроенным жилым 
помещениям. Так, газовое и элек-

трическое оборудование в квартирах 
не имело датчиков автоматического 
аварийного отключения, в ванных 
комнатах отсутствовало необходи-
мое заземление, помещения не со-
ответствовали нормам теплоизоля-
ции, имелись другие нарушения. В 
последующем указанные квартиры 
были предоставлены нуждающимся 
в жилье детям-сиротам.

Размер причинённого ущерба со-

ставил почти 3,2 млн. рублей. Бла-
годаря принятым следователем ме-
рам, он был полностью возмещён на 
стадии предварительного следствия. 
Имевшиеся в жилых помещениях не-
достатки в настоящее время полно-
стью устранены.

Следствием собрана достаточная 
доказательная база, уголовное дело 
направлено в Алатырский районный 
суд.

21 ноября 2023 года состоялся первый этап 
очередной 22-й сессии Государственного Со-
вета Чувашской Республики.

Основным в повестке дня было рассмотрение 
в первом чтении проекта закона «О респу-
бликанском бюджете Чувашской Республи-

ки на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 
годов». О параметрах бюджета рассказал Михаил 
Ноздряков - первый заместитель Председателя 
Кабинета Министров – министр финансов Чуваш-
ской Республики. После вопросов к докладчику и 
выступлений ряда депутатов парламентарии при-
няли республиканский бюджет в первом чтении.

Споры разгорелись при рассмотрении вопроса 
о предоставлении земельных участков отдельным 
категориям граждан в собственность бесплат-
но. Заместитель Председателя Кабинета Мини-

стров – министр экономического развития и иму-
щественных отношений Чувашской Республики 
Дмитрий Краснов доложил, что по законопроекту 
бесплатные земельные участки полагаются участ-
никам СВО, удостоенным звания Героя России и 
награждённым за заслуги орденами, а также чле-
нам семей погибших участников военной спец-
операции. Депутаты резонно вопрошали: почему 
не включены в список льготников награждённые 
медалями и инвалиды? К чему такое разделение? 
Если уж давать льготу, то, по примеру некоторых 
регионов России, всем участникам СВО, они это 
заслуживают.  

Депутат от КПРФ Александр Андреев проком-
ментировал, что нельзя делить участников СВО 
на достойных и не достойных. Они все воюют в 
одинаковых условиях и являются нашими героя-

ми. И он готовит соответствующие поправки, что-
бы льгота касалась всех участников СВО.

Аналогичная ситуация случилась и с законо-
проектом о внесении изменений в закон об обра-
зовании.  Министр образования республики Дми-
трий Захаров сообщил о новой категории лиц, чьи 
дети могут претендовать на бесплатное двухразо-
вое питание в образовательных организациях. 
Это члены семей участников СВО, призванных на 
службу военным комиссариатом Чувашии, а также 
погибших (умерших) в результате участия в СВО. 
Однако депутаты указали на пробел в законопро-
екте: в него не включены контрактники, жители 
нашей республики, ушедшие воевать из других 
регионов. Это не справедливо, считает Александр 
Андреев. Мы лишаем детей наших земляков пра-
ва на бесплатное горячее питание. Депутат-ком-
мунист заверил, что будет добиваться равных ус-
ловий для всех участников СВО. 

С. Петров.

21 ноября в режиме видео-
конференцсвязи прошла Обще-
российская партийно-политиче-
ская учёба членов и сторонников 
КПРФ на тему «В.И. Ленин и И.В. 
Сталин в современной идейной 
борьбе». Лекторий был при-

урочен к началу реализации 
программы «Ленин – жив!», по-
свящённой 100-летию памяти 
Владимира Ильича.

Занятие открылось выступле-
нием Председателя ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганова. С докладами 

и сообщениями по теме учёбы вы-
ступили: Д.Г. Новиков, заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, Е.Ю. Спи-
цин, историк и публицист, В.Э. Баг-
дасарян, профессор кафедры госу-
дарственной политики факультета 
политологии МГУ, С.Э. Аниховский, 

секретарь ЦК КПРФ, руководитель 
Центра политической учёбы.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

На снимке: Участники заня-
тия от Чувашского республи-
канского отделения КПРФ.

Власть, как она есть

ЗАВеРШеНО РАССЛеДОВАНИе УГОЛОВНОГО ДеЛА 
О ПРеДОСТАВЛеНИИ ДеТЯМ-СИРОТАМ жИЛьЯ НеНАДЛежАщеГО КАЧеСТВА

На сессии Госсовета Чувашии

«В.И. ЛеНИН И И.В. СТАЛИН В СОВРеМеННОй ИДейНОй БОРьБе»
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К 105-летию Ленинского комсомола

Социально-экономическая ситуация в Рос-
сии всё более усугубляется: доходы граждан всё 
больше падают, цены растут, население стреми-
тельно вымирает.

Вот лишь некоторые факты. Среди 187 стран 
Россия сегодня занимает 108-е место по про-
должительности жизни, 119-е – по показате-

лям здоровья населения, 95-е – по качеству здра-
воохранения, 32-е – по качеству образования, 66-е 
– по уровню реальных доходов граждан, 43-е – по 
уровню жизни пенсионеров, 60-е – по индексу со-
циального развития, 80-е – по обеспеченности ком-
фортным жильём.

Россия – единственная из стран «большой двад-
цатки», где наблюдается не прирост, а сокраще-
ние населения. В последние 30 лет мы вымирали 
в среднем на полмиллиона человек в год. Среди 
мужчин трудоспособного возраста смертность у нас 
втрое выше, чем в ЕС. Среди женщин – вдвое. За 
2020-2022 годы наше население уменьшилось на 
2,3 миллиона. К этим тревожным цифрам нынешней 
осенью добавились новые. Сегодня у нас самая низ-

кая рождаемость со времён разрушительных 90-х. 
И она, согласно оценкам специалистов, продолжит 
падать.

Разрыв по уровню доходов трудящихся между 
наиболее и наименее благополучными регионами 
достиг 3-4 раз. Доходы долларовых миллиардеров 
относительно ВВП в России вдвое выше, чем в США 
и в странах Евросоюза. При этом за чертой бедности 
находятся более 25% семей с двумя детьми и каж-
дая вторая семья с тремя детьми. Даже в сельской 
местности наблюдается стремительное сокращение 
числа многодетных семей. Одна из главных при-
чин – критическое недофинансирование программы 
комплексного развития сельских территорий.

И причина этого – не только санкции, обрушив-
шиеся на нашу страну. Если бы на протяжении 
последних лет наша власть не шла в фарватере 
капитализма и не уничтожала отечественную про-
мышленность в угоду транснациональным корпора-
циям, подсадив на ресурсную иглу всю экономику 
страны, не разрешала бы вывоз капитала за грани-
цу и не способствовала обнищанию населения и ко-

лоссальному разрыву между богатыми и бедными, 
то и справиться с санкциями было бы гораздо легче.

Сегодня вся страна живёт в долг перед будущи-
ми поколениями. Именно у них отбираются перспек-
тивы развития и уверенности в будущем. Сегодня 
молодёжь – самая социально и экономически неза-
щищённая часть общества.

Вернуть страну на рельсы развития, а не дегра-
дации, вновь сделать её могучей, сильной, социаль-
но комфортной, когда молодым открыты новые про-
сторы, а власть помогает в развитии, не стремясь 
ободрать как липку и бросить в объятия буржуазии 
в качестве дешёвой рабочей силы, может только ре-
шительный отказ от капитализма и западных ценно-
стей. Нужно переходить на рельсы социализма.

Нашей стране нужна не только победа на фрон-
те, нам нужна победа в экономике, в развитии стра-
ны, нужна победа в социальных завоеваниях на 
благо всего народа. единственным залогом такой 
Победы может быть только социализм!

Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ.

Недавно мы отпраздновали зна-
менательное событие — 105-летие 
Ленинского комсомола. Меропри-
ятия, посвящённые этому заме-
чательному празднику, прошли в  
городах и районах нашей респу-
блики. Можно без преувеличения 
сказать, что славный юбилей отме-
чался по всей стране и за её преде-
лами.

Отмечали его и мои дорогие 
друзья и коллеги по комсо-
мольской работе в 70 – 80 гг. 

– с 1977 по 1982 годы я избиралась 
первым секретарём крупнейшей в ре-
спублике Ленинской районной комсо-
мольской организации г. Чебоксары, 
объединявшей 26 тысяч комсомоль-
цев. В настоящее время являюсь чле-
ном республиканского Совета регио-
нального отделения Общероссийской 
общественной организации «Вос-
питанники комсомола — Моё Отече-
ство». Руководство этой  организации 
уже много лет широко отмечает юби-
лейные даты в Москве с приглаше-
нием ветеранов комсомола со всего 
бывшего Советского Союза. Бессмен-
ным руководителем и ведущим этих 
мероприятий являлся легендарный 
Иосиф Кобзон, на них присутствовали 
бывшие первые секретари ЦК ВЛКСМ  

Е.М. Тяжельников и Б.Н. Пастухов.
28 октября 2023 года в Колонном 

зале Дома Союзов в Москве состо-
ялся вечер-концерт, посвящённый 
105-летию ВЛКСМ. Но он был абсо-
лютно другим! К своей огромной радо-
сти и гордости я узнала, что празднич-
ное мероприятие было организовано 
и проведено под руководством КПРФ 
и ЛКСМ РФ. Как говорится, наша взя-
ла! Ветераны и сегодняшние комсо-
мольцы объединились под красными 
флагами и транспарантами, вместе 
дружно скандировали традиционное: 
«Ленин! Партия! Комсомол!» С при-
ветственным словом выступил Ген-
надий Андреевич Зюганов, который 
сказал: «Ленинский комсомол живёт 
и будет жить всегда». На форуме 
присутствовали заместители Пред-
седателя ЦК КПРФ, депутаты Госу-
дарственной Думы, представители 
посольств и иностранные гости.

Концерт открыла живая легенда 
нашей современной отечественной 
истории — Герой Социалистического 
Труда, народная артистка СССР ком-
позитор Александра Пахмутова. Вме-
сте с недавно ушедшим от нас мужем-
поэтом Николаем Добронравовым 
она подарили нам песни, ставшие 
гимнами советской эпохи. На вечере 

выступили на-
родные и за-
служенные ар-
тисты России, 
лауреаты пре-
мии Ленинско-
го комсомола, 
лауреаты меж-
дународных и 
всероссийских 
конкурсов – Л. 
Лещенко, О. 
Иванов, Л. Се-
ребренников, 
К. Георгиади, 
З. Тутов, Ф. Царикати, В. Девятов, Ю. 
Назаров, Н. Сахаров и многие другие. 
Украшением вечера стали выступле-
ния детских коллективов из Москвы, 
Севастополя, Донецка, Луганска.

Праздничный вечер «Комсомо-
лу-105» превратился в манифеста-
цию испытанного временем и вы-
страданного подвигами героев войны 
и мирного строительства единства 
старшего и молодого поколений па-
триотов нашей страны. Как пелось в 
любимой песне, подхваченной всеми 
участниками: «Забота у нас простая, 
забота наша такая: жила бы страна 
родная, и нету других забот!»

В те же октябрьские дни состоялся 

VII cъезд ЛКСМ РФ, на котором речь 
Г.А. Зюганова стала мобилизующей 
программой действий нашей моло-
дёжи коммунистических убеждений. 
Комсомольцы двадцатых годов XXI 
века принесли клятву верности Ро-
дине, верности славным традициям 
поколения корчагинцев — комсо-
мольцев двадцатых годов революци-
онного XX века.

Мы — ветераны комсомола — от 
всего сердца верим, что комсомоль-
ское движение, так же, как и пионер-
ское, будет расти и развиваться, что 
будущее страны — в надёжных руках. 

е.В. Сухова,
ветеран Коммунистической 

партии и Ленинского комсомола.

В деревнях дети быстро взрослеют. После 
седьмого класса Руслан Иванов из деревни 
Богурданы три сезона проработал у отца по-

мощником комбайнёра. В 1971 году Руслан окончил 
среднюю школу и вместе с «Аттестатом зрелости» 
получил и права механизатора широкого профиля 
третьего класса. В те годы колхозных механизаторов 
готовили и в школах. 

– В семидесятые годы в колхозе было много 
молодёжи, – рассказывает ветеран труда, ветеран 
ГСВГ, выполнявший воинский долг по охране мира в 
Европе, Руслан Иванов. – И почти все – комсомоль-
цы. В честь комбайнёров, намолотивших рекордное 
количество зерна, перед правлением колхоза под-
нимали красный флаг. Было очень приятно видеть 
свою фамилию среди победителей соревнования. В 
1976 году за высокие производственные показатели 
в социалистическом соревновании меня наградили 
орденом «Знак Почёта».

В том же году передового механизатора пригласи-
ли в Москву. Была такая форма поощрения молодых 
передовиков производства: их приглашали в Кремль 
для фотографирования вместе с известными на весь 
Советский Союз людьми. Эту фотографию 64-лет-
ний Руслан Геннадьевич хранит как самую дорогую 
реликвию. На ней он вместе с маршалом авиации, 
Героем Советского Союза Владимиром Судцом и из-
вестным боксёром Борисом Лагутиным.

Через два года Руслан Геннадьевич снова ока-

зался в Кремле, уже в качестве делегата 18-го съез-
да ВЛКСМ.

– 23 апреля 1978 года на проспекте Тракторо-
строителей в Чебоксарах в честь 60-летия ВЛКСМ 
делегаты съезда от Чувашии открыли новый парк, 
– вспоминает Руслан. – Сейчас он как-то странно 
называется: «Парк Дорисс». Настоящее его назва-
ние должно быть «Парк имени 60-летия Ленинского 
комсомола». Затем нас принял первый секретарь 
Чувашского обкома КПСС И.П. Прокопьев, дал на-
путствие на активное участие в работе комсомоль-
ского форума. На автобусе нас повезли на желез-
нодорожный вокзал. Там народу-у! Море! Играет 
музыка, нам дарят цветы, произносят речи. Такая же 
праздничная обстановка была в Канаше, Вурнарах и 
Шумерле, где останавливался поезд.

В Москве до начала работы съезда были экскур-
сии, встречи со знаменитыми людьми. Запомнилась 
беседа с трижды Героем Советского Союза лётчиком 
А.И. Покрышкиным. Съезд начал работу 25 апреля. 
Сначала нас зарегистрировали, каждому подарили 
наручные часы и выдали 100 рублей. Часы я храню 
до сих пор. На съезд прибыли делегаты со всех со-
юзных республик и гости из социалистических стран. 
Гостем комсомольского форума был космонавт А.Г. 
Николаев. Наша делегация сфотографировалась со 
знаменитым земляком.

Василий Лапин,
г. Канаш.

КомсомольсКая 
молодость 

не забывается

В ВЛКСМ я вступил в 1951 году. Был ком-
сомольцем до вступления в КПСС в 
1966 году.

Помню, как нас принимали в комсомол. 
Классный руководитель Михаил Иванович 
Карпеев загодя познакомил нас, учеников Ма-
локошелеевской семилетней школы, с исто-
рией комсомола. Мы практически вызубри-
ли Устав ВЛКСМ. Поэтому в Комсомольском 
райкоме ВЛКСМ проблем у нас не было – все 
двадцать учеников нашей школы были приня-
ты в комсомол.

Став комсомольцем, учился на «хорошо» и 
«отлично». Активно участвовал в обществен-
ной жизни. Был председателем ученического 
комитета и членом бюро комитета комсомола 
школы.

Опыт комсомольской работы пригодился 
мне во время работы на целине – в Адамовском 
районе Оренбургской области и на лесозаготов-
ках в Архангельской области и Коми АССР.

До сих пор горжусь своей комсомольской 
молодостью. И радуюсь за сегодняшних мо-
лодых ребят, которые осознанно вступают в 
ряды Ленинского комсомола.

Ф. Галкин.

сельсКИЙ КомбаЙнЁР стал делеГатом 
КомсомольсКоГо сЪезда

РезолюцИя VII сЪезда лКсм РФ: «Путь К Победе – соцИалИзм!»

И снова о Комсомоле
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КОРОТКОй 
СТРОКОй

 Госдума приняла закон о по-
вышении выплаты к пенсии в 2024 
г. Фиксированная выплата к страховой 
пенсии по старости и инвалидности 
увеличивается с 7 567,3 руб. до  8 134,9 
руб. Повышается и стоимость одного 
пенсионного коэффициента – с 123,8 
руб. до 133,1 руб. Страховые пенсии по 
старости с 1 января 2024 г. возрастут на 
7,5%. 
 14 ноября на пленарном заседа-

нии Госдумы рассматривались сра-
зу два законопроекта, касающиеся 
работающих пенсионеров. В обоих 
предлагалось вернуть им индекса-
цию пенсий. С трибуны даже депутаты 
«Единой России» полностью поддержа-
ли необходимость индексации. Однако, 
когда дошло до голосования, едино-
россы не стали нажимать кнопки, и оба 
законопроекта не были приняты из-за 
нехватки кворума. единороссы вновь 
отказали работающим пенсионерам 
в индексации пенсии. Наша фракция 
КПРФ продолжит борьбу за права рабо-
тающих пенсионеров, сообщил депутат 
Сергей Казанков.
 На Дону нарастает протестная 

волна против открытого 7 ноября па-
мятника барону Врангелю. Памятник 
«белому вождю» установлен на терри-
тории кадетской школы Донского госу-
дарственного технического универси-
тета. Пикетчики от КПРФ не унимаются 
уже много дней, раздают ростовчанам 
партийные газеты и листовки с требо-
ванием снести позорное изваяние бе-
лого предводителя, прекратить раскол 
общества в условиях СВО.
 Премьер-министр России Ми-

хаил Мишустин в ходе Транспортной 
недели в Гостином дворе в Москве 
запустил движение по участку высо-
коскоростной автомобильной доро-
ги М-12 «Восток» в Чувашии. По ре-
спублике проходит 94 км трассы. Длина 
открытого участка – 81 км.
 В рамках подготовки к 80-летию 

Великой Победы в Чувашии на зда-
ниях школ, в которых учились герои 
Советского Союза и полные кавале-
ры ордена Славы, установят мемо-
риальные доски. Эта работа ведётся 
совместно с Российским военно-исто-
рическим обществом.
 Предельный рост тарифов на 

услуги жКХ на 2024–2028 гг. утверж-
дён распоряжением правительства 
РФ. В Чувашии со второго полугодия 
2024 г. средний индекс составит 9,6%. 
В среднем по стране – 9,8%.
 Расходы семей в Чувашии – 

одни из самых низких в России. 
На одного человека приходится 
15,4 тыс. руб. в месяц, констатирует 
FinExpertiza. Положительную динами-
ку продемонстрировали 75 регионов, 
в том числе Башкирия, Марий Эл и 
Татарстан. Меньше нашей республики  
расходуют семьи только в Ингушетии 
(11,2 тыс. руб.), Кабардино-Балкарии 
(13,8 тыс. руб.) и Чечне (14,9 тыс. руб.).
 Агентство по страхованию 

вкладов продлило срок проведе-
ния расчётов с кредиторами первой 
очереди коммерческого банка «Мега-
полис» (Чебоксары) до 17 мая 2024 
года. Банк лишился лицензии в марте 
2021 г. и был признан несостоятель-
ным. Однако временная администра-
ция выявила признаки преднамеренно-
го банкротства организации.

Наши юбиляры:
Фадеев Георгий Аркадьевич, (70 лет), полковник, 

Мойся евгений Иванович, (65 лет), старший лейте-
нант, Союз советских офицеров.

В эти дни родились:
Киреева Ирина Валентиновна, ефремова Галина 

Ивановна, Пшеничная Алла Александровна, Соко-
лов Михаил Николаевич, Куприянова Вера Борисов-
на, г. Алатырь.

Колчин Олег Юрьевич, Климкин Геннадий Нико-
лаевиич, Шумерлинский район.

Ильин Вячеслав Георгиевич, ПО-4, Андреев Вита-
лий Сергеевич, ПО-15, Будников Николай Сергеевич, 
ПО-23, егоров Владимир Нилович, ПО-29, г. Чебоксары.

Николаев Николай Геннадьевич, Тойдеряков 
Юрий Васильевич, Аликовский район. 

Трофимов Юрий Васильевич, полковник, Васи-
льев Владимир Николаевич, майор, Садовников 
Вячеслав Анатольевич, прапорщик, Союз советских 
офицеров.

Газетные киоски нужны людям

В советское время наша страна была самой читающей в мире. Библи-
отеки, книжные магазины и газетные киоски «Союзпечати» и «Чуваш-
печати» были повсюду. Люди собирали свои домашние библиотеки, 

дарили книги близким и знакомым. Даже макулатуру собирали, чтобы вза-
мен получить дефицитные тома классиков и современников. Так было. 

А что сегодня? Народ читать потихоньку перестаёт, смотрит телевизор. 
Молодёжь целыми днями ковыряется в мобильных телефонах. Парня или 
девушку с газетой в руках я не видел уже много лет. Газеты покупают и про-
сматривают в основном люди зрелые, пожилые. Я тоже не молодой. Хотел 
бы регулярно покупать газеты. Но негде. В Чебоксарах не осталось ни од-
ного газетного киоска. Ближайший к моему дому киоск, располагавшийся на 
углу дома №51 по проспекту Ленина, снесли аж по решению суда. Чем он 
кому-то не угодил, не знаю. А результат плачевный. Газеты приходится ис-
кать днём с огнём.  Но ведь так быть не должно!

Неужели чиновников из властных структур и депутатов данная тема не 
беспокоит? И коммерсанты не чешутся. Есть рыночная ниша, она должна 
быть заполнена. Люди привыкли к киоскам. Их следовало бы возродить.

Л. Скворцов.  

Недавно в подмосковном оздоровительном ком-
плексе «Снегири» состоялось расширенное заседа-
ние Центрального Совета Общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны». В его работе 
от Чувашии участвовала заместитель руководителя 
республиканского отделения организации, член со-
ветов ветеранов Калининского района г. Чебоксары 
и Чебоксарского завода промышленных тракторов 
А.И. Голубниченко. 

Альбина Ивановна рассказала, что в России насчи-
тывается 9,5 млн. «детей войны». В 45 регионах 
страны приняты законы о «детях войны». На за-

седание Центрального Совета прибыли представители 
31 региона. С подробным докладом выступил предсе-
датель Центрального Совета Общероссийской обще-
ственной организации «Дети войны», член Президиума, 
секретарь Центрального Комитета КПРФ, член фракции 
КПРФ в Государственной Думе Н.В. Арефьев. 

Николай Васильевич рассказал, как коммунисты 
Москвы отметили 7 ноября, сделал подробный эконо-
мический обзор, отметил неэффективное импортозаме-
щение и налогообложение, низкую среднюю зарплату 
по стране, продолжающийся экономический спад, про-

блемы в образовании и здравоохранении. Подчеркнул, 
что практически не строятся в стране новые промыш-
ленные предприятия, власти делают ставку на бизнес, 
и что катастрофически не хватает элементарных под-
шипников, которым в советское время придавалось 
важнейшее значение. Напомнил, что фракция КПРФ в 
Госдуме предлагает запретить рекламу лекарств. Но 
пока безуспешно: слишком уж большие деньги крутятся 
в лекарственном бизнесе.

Главным результатом заседания стало принятие об-
ращения к российским властям о необходимости при-
нятия единого на всю страну закона о «детях войны». 
Фракция КПРФ в Госдуме вносила его уже 10 раз. Но 
единороссы с завидным постоянством его отклоняют.

Также представители регионов поделились опытом 
своей работы. «Как мы поняли, лучше всего дела обсто-
ят в Ленинградской области. Там «детям войны» уста-
новлена ежемесячная денежная выплата. В некоторых 
регионах «детям войны» полагается разовая выплата 
ко Дню Победы. А в Чувашии компенсируют лишь 25% 
ЖКУ. Значит, есть над чем работать», – подытожила 
А.И. Голубниченко.

С. Петров.

По соцсетям в Интернете рас-
пространено следующее письмо 
неизвестного автора. Впрочем, 
дело вовсе не в авторстве, а в его 
простой, но поражающей сути.

«Вернулась из магазина вся 
в слезах и соплях… Ка-
кие у нас люди всё-таки! 

Таких нигде больше нет. Рассказы-
ваю.

Стою на кассе в «Магните». Как 
раз моя очередь, сзади человек 
пять. Неожиданно заходит парень 
в военной форме, спрашивает, есть 
ли какие-то там сигареты. Кассирша 
ему - есть. Я предложила ему купить 
передо мной, без очереди. И тут вле-

тает в магазин мужик: «Народ, там 
пацаны наши военные. Я им быстро 
сладостей в дорогу наберу, пропу-
стите без очереди, а то уедут?»

Ну, мы, бабы, закудахтали сразу. 
Одна - на улицу. Вернулась со сло-
вами, что там действительно два 
автобуса с военными стоят. И тут 
народ будто проснулся, бросился 
к прилавкам. Хватали кто что – пе-
ченье, конфеты, сигареты блоками, 
воду упаковками, фрукты. Кассир-
ша со скоростью звука пикала сво-
ей кассой. Покупатели загребали 
всё руками и мчались бегом к ав-
тобусам. Администратор магазина 
кинулась в подсобку, выскочила с 

какими-то коробками и тоже бегом 
на улицу.

Мальчишки военные обалдели 
от такой неожиданной движухи. Они 
ведь только сигареты хотели взять. 
Жутко стеснялись, отказывались 
брать подаваемое, постоянно лепе-
тали «Спасибо!» Господи, да какое 
«Спасибо!», это мы должны благо-
дарить их. Я переобнимала всех, до 
кого дотянулась.

Они поехали. Люди стояли и кре-
стили их вслед. Вот она – русская 
душа и Русский мир! Разве можно 
победить такой народ? Храни, Го-
сподь, наших героев и Матушку Рос-
сию! Победа будет за нами!!!»

Необходим единый на всю страну закон о «детях войны»

Разве можно победить такой народ?

Из почты В ШКОЛАХ РАБОТАЮТ 
ЛИШь 10% 

МОЛОДыХ УЧИТеЛей

В отечественной системе обра-
зования наблюдается острая 
нехватка педагогов и воспита-

телей в возрасте 20–30 лет. Соглас-
но результатам исследования, мо-
лодёжь составляет лишь около 10% 
от общего числа учителей. Львиную 
долю преподавателей — 59% — со-
ставляют специалисты 40–50 лет. 
Вторая по численности возрастная 
группа в образовательных учрежде-
ниях – старше 50 лет.

По прогнозу Российской акаде-
мии образования, к 2029 году в шко-
лах будут работать не более 6% учи-
телей в возрасте до 30 лет. Есть над 
чем задуматься.

 «Коммунист».


